
“水路”上汽车熄过火，翻过三轮车

记者在采访时看到， 不时有载着小朋友的幼儿园校车经

过。 村民称，这条路是幼儿园接送东胡村、西胡村和三个苏村

孩子上学的必经之路。“就在几天前，一辆幼儿园的校车在路

中间的水坑里熄了火，孩子们在车上吓得又哭又闹，司机下也

下不来，急得出了一头汗，最后用拖拉机才把车拉了出来。 ”村

民张学明告诉记者，那天汽车在路中间熄火时，他的孙女也在

车上，村民听到司机求助，纷纷出门帮忙，但因水太深没能把

车推出来，最后他开着自家的拖拉机才将车拉出来。

遇到下大雨，孩子们上学只能从胡同绕着走。但胡同太窄

了，收庄稼时农用车只能从这条“水路”过。“坑有深有浅，而且

有石头， 不熟悉路况翻到水里的人不在少数。 去年下雨的时

候， 外村一个卖油条的商贩推着三轮车从这条路过， 正喊着

‘卖油条’，一不小心三轮车就翻进了水坑。 ”一位村民说，这条

路上发生的伤人事件可不少。

遇到下雨天，几个村的村民出行极不方便，村支书刘献洲

告诉记者，村委会曾向镇政府反映过，但迟迟未得到解决。 据

他和另外几位村民回忆， 十几年前修这条路时， 路面约 5 米

宽，三级灰土碾轧后，上面铺了一层约 3 厘米厚的沥青。 后来

大车经过将路面碾成坑，下雨一泡，坑越来越深。 记者问村民

有没有计划过集资修路？刘献洲说：“村委会没钱修路，原来打

算集资修路，但这条路两侧的村民中只有一户同意集资。 村委

会曾拉过石子填埋水坑，但车辆经过，石子都被碾轧跑了。 ”

王庄镇镇政府：

该村明年整体

搬迁，会填埋大

坑初步解决村

民出行难问题

多年的乡道为何

失修？ 15 日，记者电

话采访了浚县王庄镇

镇政府， 办公室的李

主任向记者解释：“东

胡村的这条路属于乡

道， 这几年损坏比较

严重， 情况我们也了

解。 全镇总体规划已

经得到了市委、 市政

府批准， 目前正在推

进新型农民社区建设

力度，东胡村、西胡村

和南胡村属于搬迁村

庄， 其中东胡村是明

年第一批搬迁村庄。

现在再重新整修道路

不大现实， 下一步我

们准备拉石渣和煤灰

将这条路的大坑填埋

平整， 初步解决村民

出行难问题。 ”

就在记者与王庄

镇镇政府联系后，东

胡村一名张姓村民给

记者打来电话询问采

访一事， 记者将镇政

府下一步的处理意见

转达给了他。 该村民

提出了自己的忧虑：

这么大的村子不是一

时半会儿就能搬走，

村 民 的 农 田 还 在 这

里， 收庄稼时还要经

过这条路， 只是简单

平整解决不了问题 ，

况且还不知道什么时

候来村里修路。

核心提示

□

晨报记者 王帅 秦颖 / 文 张志嵩 / 图

每逢下雨，穿过浚县王庄镇东胡村的一条乡级公路就变成了“水路”

大坑连着小坑 雨天开车如行船

“水路”上汽车熄过火，三轮车翻过 乡亲们戏称卫河搬到了这里
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作为我国公路网不可或缺的

重要组成部分， 农村公路畅通与

否，直接关系到广大农民的生产、

生活。 在很长一段时间内，不只是

王庄镇东胡村的村民， 不少途经

那段路的市民也拨打本报热线反

映：东胡村这条逢雨必淹、年久失

修的乡道何时才能修？ 经过连日

来的阴雨天气，9 月 15 日下午，记

者前往王庄镇东胡村采访， 见识

了东胡村的这条“水路”。

“我们村里的几条主要乡道

现在一下雨到处都是积水， 雨稍

大一点儿的话， 最深的地方快没

过了膝盖。 这几天的持续降雨致

使村民出行成了难题。 ”老家在王

庄镇的市民张先生对记者说。

半幅道路成泥坑

村民用树干

护门前道路

9 月 15 日， 记者来到浚县王

庄镇东胡村， 当采访车刚驶进村

口，原本平坦的水泥路成了土路，

记者坐在车上明显感到了颠簸 。

因为道路泥泞，且大坑连着小坑，

记者无处下车， 只能由村支书刘

献洲骑摩托车在前方带路。

在去张先生向记者反映的道

路途中， 记者发现一个奇怪的现

象：村中一条东西向土路的北侧，

每户临路村民家门前都摆放了一

根长约 2 米的树干，这半幅土路很

平整，而另半幅道路坑坑洼洼。 步

行的村民可以跨过树干通行，但

自行车、 电动车和汽车只能在水

坑中穿行。 一位村民手指前方告

诉记者， 前方拐个弯就到了路况

最差的路段。“因为年久失修，加

上车辆碾轧， 雨天开车行驶在那

条路上很容易熄火， 我们在家门

口摆放树干， 至少能给步行的村

民提供一条可通行的平路。 ”

一下雨，村里这条乡级公路就成了“水路”

转弯后， 记者来到了这

条被当地人戏称为卫河搬到

了东胡村的“水路”。 村支书

刘献洲告诉记者， 这条位于

东胡村中央的南北向柏油路

属乡级公路， 已有十几年的

历史。 沿这条路一直向北就

到了苏村， 再往北出鹤壁界

就到了汤阴县的五陵。“光北

苏村、 南苏村和东苏村就有

六千多口人， 这条路是三个

苏村通往镇上最近的一条

路，平时来往车辆较多，五六

年前道路已经损坏严重 ，年

久失修就成了如今的‘水

路’。 ”记者看到，整条路已经

看不到任何柏油路的迹象 ，

只是在一些较浅的水坑边缘

依稀能见到一层薄薄的沥

青。 因为连日下雨，近 200 米

的路段变成了一个接着一个

的水坑。 过往行人经过前都

习惯性地紧盯地面， 步行者

靠边走要小心翼翼， 一些不

得不从这条路经过的骑行者

只能在水坑中艰难穿行。

得知记者此行的目的， 路两侧的村民纷纷走出家门向记

者诉苦。为了向记者验证水的深度，热心村民张学明专门穿上

雨靴跳进水坑，带着记者查看路况。“路越毁坑越深，五六年

了，没人来修。 小雨还好，一下大雨水能漫到村民家门口，乡亲

们都戏称卫河搬到了这里。 ”不远处一位村民向张学明边指边

喊：“再往前走走，那个大坑的水到小腿肚了。 ”果然，水漫到了

张学明的小腿肚，还好他穿了一双长雨靴。

手机实名制实施已一年 不用实名登记仍可买到手机卡

□

晨报记者 夏国锋

一年前的 9 月 1 日，

备受社会各界关注的手

机实名制千呼万唤始出

来，工信部宣布正式实施

手机用户实名登记制度。

按照部署， 从 2010 年 9

月 1 日起，对新增电话用

户进行实名登记，待相关

法规出台后，用 3 年时间

做好老用户的补登记工

作。 近日，记者走访了市

区的部分报刊亭、 代售

点、营业厅等处，发现手

机实名制实施一年后“涛

声依旧”， 消费者不用身

份证仍可买到手机卡，所

谓实名制有名无实。

报刊亭、代售点等处没身份证仍可买到手机卡

9 月 15 日，在新区淇滨大道一家报刊亭，店老板告诉记

者，她代理的手机卡有没有身份证都可以办理，可以先用卡

随后再来过户。“如果现在要买卡，我让人马上把手机卡送过

来。 ”

在新区一家代售点，店老板说，3G 手机卡必须用个人身

份证登记，其他普通卡可以不用登记，如果顾客没身份证，他

可以用自己的身份证帮忙办理。

“我们代理三家运营商的手机卡，除了 3G 卡需要实名登

记外，其他普通卡可以不用登记，如果将来想过户或复制卡

可随时来办理，大可放心使用。 ”华山路一家合作营业厅的工

作人员说，以前要求过实名登记，不过就算市民拿着身份证

来办卡，他们也无法核对身份证的真假。

在九州路一家移动营业厅， 记者以身份证丢失为由，问

是否可以办理手机卡，大厅的工作人员明确表示不可以。 记

者接着来到附近的二楼手机卖场，在一柜台前记者问没有身

份证是否可以办理吉祥号，销售人员答复没有身份证也可以

办理。 记者表示担心将来不能进入网上营业厅或无法过户，

工作人员说，手机卡上印的有登录网上营业厅的密码，不用

担心登不上，过户时拿着她开的单子就可以办理。

记者随后来到新区兴鹤大街一个联通营业厅，工作人员

表示，各个营业厅一直都在施行手机实名制，如果实在没有

身份证也可以用临时身份证、驾驶证等其他证件办理。 在华

夏南路电信营业厅，大厅工作人员说没有身份证无法办理手

机卡。

多数市民对手机实名制表示赞成

记者在采访中注意到，大部分市民使用的手机卡都是用

本人的身份证办理的，多数市民支持施行手机实名制。 新区

华夏小区的王先生认为，以前经常收到垃圾短信、诈骗短信、

色情短信等乱七八糟的信息，实施实名登记后，感觉收到的

垃圾信息和诈骗短信少了许多，但有时还能收到莫名奇妙的

短信，上网一查是“吸费”电话发的。 仅凭这一点，就应该推行

手机实名制。

“以前办手机卡时， 代售点老板说不用身份证登记也可

以，结果后来手机卡有问题需要补卡时，却没办法补办。 我去

找老板时，他已经搬走了，感觉还是用自己的身份证办理比

较放心。 ”新区的张先生说，手机实名制除了防止商业广告的

骚扰外，随着手机网络发展，许多基于手机平台的电子商务

和服务都需要核实用户的身份，实施实名制后，将能更好地

推动有关业务的开展。

对于手机实名制，也有市民表示无奈。“手机实名制本是

为了减少垃圾短信等骚扰，但我发现实名登记后，有时还能

接到一些地产广告短信和‘吸费’电话等，甚至对方还知道我

的一些个人信息。 与其这样，还不如不实名登记，登记了反而

可能泄露个人信息。 ”新区的张先生说，手机实名制没有相关

法律法规支撑，运营商和代理商可能会为了自身利益而不规

范操作， 应该对销售者的违规行为及相应惩罚进行明确规

定，做到有法可依，这样手机实名制才能名副其实。

相关部门：

将加强监管

针对手机实名制中

的不规范现象，市工信局

信息化办的工作人员认

为，工信部要求各通信运

营商必须施行实名登记，

加强对代售点业务的监

管，但实际执行中后续政

策没有及时跟进，没有制

定相应的处罚措施；运营

商出于自身经济利益和

市场竞争压力考虑，可能

对代售点的不规范行为

管理不到位 ；另外，市民

实名登记意识不强，也影

响到实名制的推行。

该工作人员表示，根

据工信部的要求，目前我

市正着手推进互联网等

新兴媒体及社会管理信

息化建设工程，对于手机

实名制这项工作，市工信

局将根据工信部有关文

件规定，加强对三大通信

运营商新增用户实名登

记工作的监管，同时做好

对老用户的补登记工作。

村民骑着摩托车在“水路”上穿行。


